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Mesdames les Présidentes, Messieurs les Présidents, Mesdames,  
Messieurs les élus,  
Mesdames et Messieurs 
Chères, chers collégues 
 
 
Permettez-moi, tout d'abord, de vous remercier de votre présence aujourd'hui. C’est pour moi un grand plaisir de vous retrouver, 

et c’est très chaleureusement que j’accueille ici à la Maison des Associations de DOMPIERRE/BESBRE chacun d’entre vous au nom du 
Comité Départemental Allier Natation. Je sais que, pour certains, il n'a pas été facile de se libérer. Notre travail et notre vie familiale nous 
imposent de nombreuses obligations. Je les remercie d’autant plus de l’effort qu’ils ont consenti pour participer à nos travaux. 
Je remercie de leur présence : 
 
 

 Monsieur Nicolas THOLLET, Vice-président du Conseil Général en charge du sport 

 Monsieur Pascal VERNISSE, Maire de DOMPIERRE/BESBRE (vice-président du Conseil Général) 
               Président de la communauté de communes VAL DE BESBRE/SOLOGNE    BOURBONNAISE) 

 Madame Valérie GOUBY, Vice-présidente de la communauté de  communes VAL DE BESBRE/SOLOGNE BOURBONNAISE 

 Monsieur Guy FRAISE Adjoint aux sports à la Mairie de DOMPIERRE/BESBRE 

 Madame Thérèse DAVIOT DGS à la communauté de  communes VAL DE BESBRE/SOLOGNE BOURBONNAISE 

 Madame Flora PAILLUSEAU et Monsieur  Mickaël PERES représentants du Crédit Mutuel Massif Central (Agence d’YZEURE) 

  
Et présente les excuses de : 
 

 Monsieur Denis CADON – Président du Comité Régional Auvergne Natation (qui m’a chargé de vous lire un message) 

 Monsieur Thibault JAY – Président du CDOS ALLIER (retenu par d’autres engagements) 

  
Comme vous le savez, la séance se déroulera de la façon portée à votre connaissance dans la lettre de convocation qui fixe 

l’ordre du jour de nos travaux.  Si personne n'a rien à ajouter à ce petit préambule et le petit mot d’accueil de Madame la Présidente du 
club de l’AS DOMPIERRE NATATION,  je vous propose d’entamer les débats dès maintenant et je passe la parole à notre Secrétaire 
Générale qui va  procéder  à l’appel nominal des clubs et à la vérification des pouvoirs. 
 
 
Le Mot d’accueil d’Anne LAMARTINE, Présidente de l’AS DOMPIERRE NATATION 
Merci au CDAN d’avoir sollicité le club de l’AS DOMPIERRE NATATION. Merci au Comité Départemental pour l’aide qui nous a été 
apportée. C’est grâce à lui, et à l’instance régionale que le club de l’AS DOMPIERRE NATATION  mis en sommeil depuis de nombreuses 
années a pu être à nouveau créée et rejoindre le giron fédéral. Je laisse la parole au Président pour le début des travaux.  
 
Après avoir remercié Anne LAMARTINE, Le Président donne la parole à  Isabelle GODEFROY secrétaire générale afin de pouvoir 
procéder à l’appel nominal des clubs et à la vérification des pouvoirs. 
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Appel nominal des clubs et vérification des pouvoirs 
 

Clubs 
 

Voix attribuées Voix représentées Nombre licences 

A.S DOMPIERRE NATATION 3 3 100 

COMMENTRY NERIS NATATION 4 4 136 

A.S.C SAINT GERMAIN 6 6 207 

ASPTT MONTLUCON NATATION 3 3 52 

C.S COSNE D’ALLIER 3 3 86 

GANNAT OLYMPIQUE.NATATION 6 6 246 

MONTLUCON NATATION 8 8 334 

MOULINS AQUAVIE 7 7 252 

NAUTIC CLUB MOULINOIS 4 0 147 

VICHY VAL ALLIER NATATION 14 14 721 

TOTAL DES VOIX 58 54 2281 

 
Après le contrôle des pouvoirs, le total des voix représentées est 54/58. 
Le quorum étant largement atteint l'Assemblée Générale peut donc valablement délibérer. 
 
Allocution du Président du Comité Départemental Allier Natation 
 
 Monsieur le Vice-président du Conseil Général en charge du sport 
 Monsieur Le Maire de DOMPIERRE/BESBRE (Président de la Com/Com – VP du Conseil Général) 
 Madame la Vice-présidente de la Communauté de  communes 
 Monsieur l’Adjoint aux sports à la Mairie de DOMPIERRE/BESBRE 
 Madame/Monsieur  les représentants du Crédit Mutuel Massif Central  
 Mesdames/ Messieurs les Présidents, chers amis sportifs. 
 
Je vous remercie toutes et tous de votre présence à cette assemblée générale ordinaire. Un grand merci à la Municipalité de 
DOMPIERRE/BESBRE et au club de l’AS DOMPIERRE NATATION  qui nous accueillent ce jour pour y effectuer nos travaux. Je ne 
m’attarderais pas dans le détail sur le rapport moral qui vous sera présenté  par notre secrétaire générale, ni sur les différentes 
interventions qui seront soumises à votre approbation tout à l’heure, tant par notre trésorier général, que par les Présidentes et Présidents 
des différentes commissions. 
Une fois n’est pas coutume. Je débuterais donc mes propos cette année pour remercier toute l’équipe du Comité Départemental Allier 
Natation qui œuvre à mes côtés au bon fonctionnement et aux prises de décisions qui nous incombent. 
A mi parcours de cette olympiade, mais aussi de mon troisième mandat consécutif, si je devais résumer en quelques mots les points forts 
du Comité Départemental, je dirais sans hésiter que la volonté d’asseoir la crédibilité des nageuses/nageurs Bourbonnais  d’une part, mais 
aussi la volonté affichée de  promouvoir  notre Natation départementale d’autre part sont deux thèmes majeurs qui caractérisent les 
actions conduites par l’ensemble des  membres de mon comité directeur.. 
 
Si l’évaluation de nos actions est dans l’ensemble satisfaisante : 
 

 Finances saines malgré un très léger déficit de l’exercice, 
 Programme sportif réalisé dans de bonnes conditions avec des résultats honorables tant part  nos sélections départementales 

que de la part  nos clubs (toutes disciplines confondues) avec une mention particulière à celles et ceux qui seront honorés tout à 
l’heure,  

la régression du nombre de nos licenciés enregistrés au cours de la saison sportive écoulée (2281/2392) doit être suivie avec une attention 
toute particulière si nous voulons atteindre les objectifs fixés par notre plan développement 2013-2016. Je reste toutefois confiant et 
optimiste et ne peut que vous inviter à mettre en application les règles fédérales « 1 adhérent = 1 licence ». Les mesures que vient 
d’instaurer le Comité Régional Auvergne Natation doit nous permettre entre autre de pouvoir atteindre cet objectif.  
 
Le nouveau projet de labellisation des clubs qui sera présenté au siège de la FFN dans quelques jours et auquel votre serviteur est  convié 
devrait pouvoir  nous permettre à court  terme d’asseoir notre représentativité, mais aussi de faire des émules au plan de la labellisation 
des clubs. Sur ce thème de la labellisation, je profite de cet aparté pour féliciter très chaleureusement les clubs de MONTLUCON 
NATATION et VICHY VAL D’ALLIER NATATION qui se sont vus attribuer le label national « Formateur » seuls clubs Auvergnats à avoir 
reçu ce type de label, grâce notamment à un des nombreux critères imposés qui implique l’engagement des clubs à  licencier l’ensemble 
de ses adhérents. 
Notre budget prévisionnel qui va vous être présenté tout à l’heure a de nouveau porté ses efforts sur le financement des activités sportives 
et notamment en direction des jeunes à savoir nos Benjamins/Poussins  avec en corolaire la mise en place de stages préparatoires aux 
échéances du calendrier sportif. Il nous faudra aller plus loin, maintenant. Avec l’aide de toutes et tous, et maintenant que le chemin s’est 
éclairci en terme financier après quelques années d’incertitude, je suis intimement convaincu que nous allons pouvoir nous consacrer à 
tout cela. 
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Grace aux  magnifiques infrastructures dont dispose  l’Allier, notre territoire à eu le privilège d’organiser ou recevoir lors de la saison 
écoulée des événements majeurs dont beaucoup nous envient. Je pense en particulier à l’organisation à SAINT VICTOR du Trophée 
National « Lucien ZINS », à l’Open de France de VICHY VAL D’ALLIER, aux Championnats de France N2 à BELLERIVE SUR ALLIER, et 
tout prochainement à SAINT VICTOR aux Championnats de France Interclubs des Maîtres 
 
Je tiens à féliciter tous les clubs et l’ensemble de leurs membres  qui ont apporté ou vont apporter une part contributive dans l’organisation 
de ces imposantes manifestations sportives. 
 
Malgré mes très nombreux appels depuis plusieurs années et notamment au cours de ces derniers jours par le biais d’un message que j’ai 
lancé au travers de notre site internet, le bénévolat est en voie de disparition et cela m’inquiète au plus haut point. Que faire !!! Je vous 
invite toutes et tous à y réfléchir très sérieusement, et si cela n’était du qu’à des négligences d’ordre administratif ou par manque 
d’information au sein de vos instances respectives, je suis prêt ce jour à coopter les bonnes volontés en ce faisant connaître à notre 
secrétaire, car nous ne sommes pas immuables, et il faudra bien, tôt ou tard préparer la relève de certains dirigeants qui ont affiché le 
souhait de prendre du recul à l’échéance de cette olympiade. 
 
Je ne voudrais pas terminer ce modeste rapport  sans remercier celles et ceux qui nous soutiennent activement et sans qui rien ne serait 
possible 
 
Merci donc, 
 

 Au  Conseil Général de l’Allier pour les aides financières qu’il nous apporte au titre  de l’aide au fonctionnement du Comité 
Départemental,  mais aussi au niveau du suivi annuel de notre plan de développement, 

 La DDCSPP ALLIER pour le soutien du CNDS même si nous sommes à ce jour dans une grande incertitude quand à la 
prochaine campagne qui va s’ouvrir 

 Au Comité Régional Auvergne Natation pour Bourbonnaise, pour son soutien actif « enfin retrouvé », Natation après trois années 
de vaches maigres qui nous ont conduits  à être particulièrement rigoureux dans la gestion de nos finances, 

 A l’ensemble  des collectivités territoriales qui mettent leurs bassins à notre disposition afin de permettre à nos 
nageuses/nageurs d’évoluer dans des infrastructures que nombre de comités nous envient, 

 Au Crédit Mutuel Massif Central pour le soutien financier qu’il nous apporte dans le cadre de nos engagements conventionnels 
revus annuellement. 

 A toutes les Présidentes et Présidents de clubs, à tous les cadres techniques mes très sincères et chaleureux remerciements 
pour l’ensemble du travail accompli. Ces derniers  vont également en direction des 115  officiels du département actuellement 
recensés dont les compétences et l’efficacité génèrent  mon plus profond respect à leur égard, car sans eux, il ne pourrait y avoir 
de compétitions. 

 A tous les membres de mon Comité Directeur et en particulier aux membres du bureau directeur qui m’épaulent quasi 
quotidiennement, et qui je puis vous l’assurer œuvrent  sans relâche pour l’intérêt général de notre natation départementale dans 
une excellente et chaleureuse ambiance ou toutes et tous assument les responsabilités et charges qui leur ont été confiées. 

 A l’ensemble des acteurs de la Natation « Bourbonnaise », qu’ils soient nageurs, nageuses, entraineurs, dirigeants, 
accompagnateurs, bénévoles, internautes. 

Election complémentaire du Comité Directeur 

Avant de poursuivre dans la chronologie de notre ordre du jour, Le Président fait part qu’en application de nos statuts, il va être  procéder à 
une élection complémentaire afin de pouvoir combler les postes actuellement vacants au sein du Comité Directeur. A ce jour, une seule 
candidature a été reçue dans les délais prescrits à savoir celle de Monsieur Sébastien BRANGER du club de GANNAT OLYMPIQUE 
NATATION. Sur proposition du Président, il est  demandé à l’AG de procéder au vote à main levée. A l’unanimité des voix représentées 
(54/54) Sébastien BRANGER seul candidat est élu en qualité de nouveau membre du Comité Directeur. 

Lecture du message de Monsieur Denis CADON - Président du Comité Régional Auvergne Natation 
 
Je remercie Alain BERGON  Président du Comité Départemental de l’Allier de m’avoir invité à participer à cette assemblée générale mais 
j’ai été obligé de décliner son invitation étant à l’heure où elle se déroule à l’Assemblé du Stade Clermontois Natation. 
Les sollicitations sont très nombreuses et il n’est pas possible de répondre à toutes. 
J’ai donc demandé à Alain, secrétaire général du Comité Régional de bien vouloir me représenter et par la lecture de ces quelques mots 
de porter quelques messages que je souhaite vous adresser en tant que dirigeants des clubs de l’Allier 
Tout d’abord je tiens à féliciter tous les clubs de l’Allier pour leurs résultats sportifs et ceci dans toutes les disciplines. 
 
Je tiens aussi à vous féliciter pour votre engagement dans l’organisation des événements majeurs organisés dans votre département 
(Trophée National Lucien ZINS, N2 Eté, Open de France).  
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J’évoque souvent l’importance que les clubs  et leurs dirigeants s’engagent plus encore dans le fonctionnement des instances fédérales, et 
en particulier du comité régional. L’Allier est très bien représenté et occupe une bonne place dans notre l’équipe qui œuvre au service des 
clubs auvergnats. 
Un grand merci à Alain, Jérôme, Guy, aux officiels et vous tous qui donnez de votre temps. Mais ce n’est pas suffisant, il nous faut être 
plus nombreux pour mieux partager la charge et être plus performant pour nos sportifs.   
Nous avons besoin de vous pour mobiliser plus encore les parents et préparer les dirigeants de demain. 
Comme je l’ai dit lors de la réunion de rentrée des clubs auvergnats, il me semble qu’après la période compliquée que nous avons 
traversée,  nous sommes sur la voie de la réussite de notre projet et c’est grâce à vous je tiens à vous en remercier.  
 
Pour autant il reste des domaines où nous devons progresser :  

 En premier lieu dans le respect du statut de la fédération concernant la prise de licences. Dans chaque club nous devons aboutir 
à l’équation 1 adhérent = 1 licencié. C’est important pour les ressources financières du CRAN et des comités départementaux, 
mais aussi pour la représentativité du mouvement sportif et de notre fédération. Ne pas oublier que sans la fédération et les 
instances délocalisées Région + département, rien de tout ce qui est fait proposé aujourd’hui aux clubs ne serait possible 
(compétition, stage, formation,…) 

 le CRAN a conscience que pour atteindre cet objectif, que je crois réalisable, il nous faut certainement innover et revoir les tarifs 
et les possibilités de développer le retour vers les clubs.  Nous avons engagé la réflexion et souhaitons proposer un projet à la 
prochaine assemblée générale. Nous sommes preneurs de vos propositions et idées. 

 Dans un autre domaine le CRAN est en grande difficulté sur 2 points.  
o  d’une part pour  la mobilisation des officiels et plus particulièrement de la nécessité d’avoir plus d’officiels A et B pour 

les compétitions de natation course. Nous ne pouvons pas continuer comme cela, avec autant de peine pour constituer 
les jurys et spécialement les jurys de têtes 

o d’autre part pour le traitement informatique et le chronométrage des compétitions régionales et interrégionales. Comme 
je l’ai dis à tous les officiels présents lors des interclubs nous de pouvons plus assurer le traitement des compétitions 
régionales et pour la première fois depuis longtemps une compétition régionale s’est déroulée sans le chronométrage 
automatique. Cela ne devrait plus arriver à ce niveau. 

Je le répète,  il est urgent que tous ensemble nous remédions à cette situation en mobilisant les officiels et les parents dans nos clubs. 
Vous devez porter ces messages au sein de vos clubs. 
Au nom de l’ensemble des membres du comité directeur du CRAN je vous adresse à nouveau mes remerciements et vous souhaite une 
bonne assemblée générale. Nous vous donnons rendez-vous le 21 mars pour celle du Comité Régional. 
Merci 
 
Rapport moral de la Secrétaire Générale : (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
 
Rapport financier du Trésorier Général : (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
 
Rapport des Vérificateurs aux Comptes  
En l’absence de Jean Claude SAIGNE, le Président remercie sincèrement les vérificateurs aux comptes représentés ce soir par Jean Marc 
SCHMITT pour la mission de contrôle qu’ils ont effectuée auprès du Trésorier Général  
 
Vote sur le compte de l'exercice clos  
Le compte-rendu de l'exercice clos présenté par Gérard MAQUAIRE, Trésorier Général du CDAN n’appelant  aucune remarque 
particulière, ce dernier est approuvé à l'unanimité par les membres présents et reçoit quitus de l’AG. 
 
Présentation du budget prévisionnel  (Cf. BP en annexe - Adopté à l’unanimité) 
 
Désignation des vérificateurs aux comptes 
Le président du CDAN propose à l’Assemblée après accord des intéressés de reconduire dans leur fonction Messieurs Jean Claude 
SAIGNE et Jean Marc SCHMITT en qualité de vérificateurs aux comptes. La proposition mise aux voix est adoptée à l'unanimité. 
 
Rapport de la Commission Sportive   (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité)  
 
Rapport de la Commission Stages   (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) Le Président remercie Michèle LAPORTE, 
pour le travail qu’elle conduit avec célérité au sein de cette commission en liaison avec la Commission Sportive. 
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Rapport de la Commission des Officiels  (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
 
Rapport de  la Commission des Récompenses   
 
Rapport  de  la Commission ENF (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
 
Rapport de la Commission Communication (Cf. rapport intégral en annexe - Adopté à l’unanimité) 
 
Intervention des personnalités présentes/ou représentées 
 
Intervention des représentants du  Crédit Mutuel Massif Central (Agence d’YZEURE) 
Présentation de la convention de partenariat qui lie depuis plusieurs années le CDAN et le CMMC (Banque n° 1 en direction des 
Associations) et large débat sur la mise en place de la convention chèque-sport en direction des clubs et de nouveaux avantages. 
Un long échange s’instaure sur ce type de dispositif entre les représentants des clubs  et l’assistance au motif que certains parents 
seraient réfractaires à l’ouverture d’un compte supplémentaire. Les représentants du CMMC précisent que les clubs peuvent demander 
qu’une intervention soient faites en direct pour expliquer dans le détail ce dispositif qui permet à chaque adhérent de pouvoir bénéficier 
d’une réduction de 30 euros sur le cout de la licence. 
 
Intervention de  Monsieur Pascal VERNISSE  – Maire de DOMPIERRE/BESBRE 
Beaucoup de plaisir à recevoir le Comité Départemental dans ce bâtiment qui était une maternité il y a 37 ans, aujourd’hui transformé en 
Maison des Associations. Félicitations au Président pour la tenue de cette AG, et de l’ensemble du travail présenté par les d ifférentes 
commissions. Remerciements à l’ensemble des clubs présents qui donnent beaucoup pour la jeunesse, et notamment au club local de 
l’AS DOMPIERRE NATATION avec un bon encadrement qui lui a permis de redémarrer. Apprendre à nager c’est très important pour tous 
les jeunes qui franchissent le pas. Merci au Président qui se tient à la disposition de la collectivité pour tenter d’appuyer un éventuel projet 
de mise aux normes de l’infrastructure, afin de pouvoir y organiser des compétitions. 
 
Intervention de  Nicolas THOLLET- Vice Président du Conseil Général de l’ALLIER  
Beaucoup de plaisir à participer aux travaux du Comité Départemental. Le Conseil Général reste à votre écoute pour que vous fassiez part 
des difficultés éventuellement rencontrées. Monsieur THOLLET précise que le Conseil Général a participé aux investissements pour la 
réalisation du bassin communautaire de DOMPIERRE/BESBRE. Pour répondre au Président du CDAN, il précise que les subventions pour 
l’année à venir seront maintenues, avec une incertitude pour les années suivantes, et que le CG03 peut intervenir dans le domaine de la 
fourniture des équipements vestimentaires. Il termine son intervention en félicitant toute l’équipe pour le travail réalisé. 
 
Remise des récompenses  (Liste en annexe) 
 
 
Clôture de L'Assemblée Générale 
Plus aucune question n’étant à l’ordre du jour, le Président du CDAN remercie  l’ensemble des personnes présentes à cette Assemblée 
Générale Ordinaire, et notamment la Présidente du club  de l’AS DOMPIERRE NATATION ainsi  tous ses membres pour l’aide précieuse 
apportée dans l'organisation de ces travaux, avant de convier l’ensemble des participants au vin d’honneur. 
 
 

                           Assemblée Générale Elective close à 19 heures 15 
 
 
            Le Président                                                                                La Secrétaire Générale  
          Alain BERGON                                                                                  Isabelle GODEFROY 
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COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION 
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DOMPIERRE/BESBRE 

 
RAPPORT MORAL 

 
J’ai proposé au Président Alain BERGON d’alléger cette Assemblée Générale en supprimant le 

rapport moral, mais allez savoir pourquoi il n’a pas semblé d’accord, tant pis pour vous  vous allez 

devoir m’écouter. 

Pour employer une expression bien connue: vitesse de croisière atteinte pour toutes les 

commissions mises en place; les présidents de ces dernières sont très actifs comme le montrent les  

nombreuses infos diffusées par courriel pendant la saison et les comptes-rendus qu’ils vont vous 

détailler aujourd’hui. 

Le nombre de nos licenciés est quasi stable grâce aux clubs qui ont compris l’intérêt de licencier 

l’ensemble de leurs adhérents; qu'ils en soient remerciés. 

 

Au niveau sportif le Comité Départemental a organisé de nombreuses compétitions et tests ENF. 

Bien conscient que sans les clubs, les municipalités et les communautés d’agglomération qui nous 

accueillent rien ne serait possible, le Comité Départemental adresse à tous de chaleureux 

remerciements. 

Cette année encore grâce aux stages mis en place par le comité départemental et au sérieux des 

équipes d’encadrement nous avons pu constituer des équipes « Poussins » et « Benjamins » pour 

représenter l'ALLIER aux compétitions interdépartementales Je ne vais pas détailler les résultats 

sportifs des équipes mais je vais souligner que pour la Coupe de France des Départements, le Comité 

d’Allier peut être fier de ses nageurs et accompagnateurs car grâce à leur bonne tenue il s’est vu 

attribuer « le Trophée de la meilleure ambiance ». 

Un des objectifs du Comité cette année sera la mise en place d’une commission informatique. Une 

de plus me direz-vous. Oui mais celle-ci est importante car son objectif principal est la gestion de 

l’ensemble des compétitions départementales au bord des bassins. 

Cette commission n’est pas fermée. Elle s’adresse à tous les licenciés qu’ils soient dirigeants  au sein 

des clubs ou bénévoles au bord des bassins  ou même tout simplement parents de nageurs. 

  

Enfin je terminerai mon rapport par deux points qui pour moi sont indispensables au bon 

fonctionnement d’un Comité Départemental. 

Le premier concerne la communication. Sur ce point notre site Internet en est l’acteur principal 

appuyé par les infos diffusées  par courriels  aux clubs. 

Il nous reste à améliorer cette communication peut-être tout simplement en étant plus rigoureux 

dans la transmission de ces infos autour de nous et dans les réponses faites aux courriels. 

Le deuxième point déjà évoqué lors de notre dernière Assemblée générale concerne le 

renouvellement des membres bénévoles autour de nous. 

Force est de constater une crise du bénévolat dans nos associations. Moins nombreux, les charges 

s’accumulent sur chacun et le découragement n’est pas loin - mais il faut rester optimiste et 

continuer de travailler dans l’intérêt général de notre discipline 

 

C’est pourquoi je remercie encore très vivement toutes les personnes bénévoles des clubs et du 

Comité qui oeuvrent au quotidien et donne aux jeunes la possibilité de s’épanouir en pratiquant la 

natation au sein de notre département. 

 

                             Isabelle GODEFROY 

                            Secrétaire Générale 



CHARGES DE GESTION SUBVENTIONS

FFN/CDOS (Affiliation) 278,00 CONSEIL GENERAL 3 500,00 

STAGES DEPARTEMENTAUX 15 094,76 CNDS 2014 1 800,00 

RECEPTION 1 407,20 CRAN (Ristourne licences 2012-2013) 4 382,00 

RECOMPENSES 2 820,63 Engagements Saison sportive 2013-2014 11 215,00 

FRAIS SECRETARIAT/INFORMATIQUE 611,19 Partenariat CMMC 0,00 

DEPLACEMENTS 606,46 

SERVICES EXTERIEURS PRODUITS FINANCIERS

LIXXBAIL (Photocopieur) 811,34 INTERÊTS 217,72 

SITE INTERNET (Maintenance) 492,00 

RESULTATS EXERCICE 2013-2014

PERTE 122,59 

TOTAL EXERCICE 22 237,31 TOTAL EXERCICE 22 237,31 

BENEVOLAT 3 000,00 BENEVOLAT 3 000,00 

TOTAL GENERAL 25 237,31 TOTAL GENERAL 25 237,31 

Bilan au 31 Octobre 2012 

ACTIF PASSIF

Part sociale CMMC 7,00 

Produits à recevoir RESERVES COMITE DEPARTEMENTAL 23 514,95 

Reliquat ristourne licences CRAN (Saison sportive 2010-2011) 1 547,00 PRODUITS CONSTATES D'AVANCE 4 000,00 

Ristourne licences (Saison sportive 2013-2014) 4 562,00 

Partenariat CMMC (2013-2014) 800,00 RESULTATS 122,59 

Placement livret bleu (CMMC) 13 291,53 

Placement livret bleu (Crédit Agricole) 150,11 

Compte Crédit Mutuel Massif Central 6 573,48 

Compte Crédit Agricole 461,24 

Total Général 27 392,36 Total Général 27 392,36 

 Signatures des Vérificateurs aux Comptes

Jean Claude SAIGNE                                           Jean Marc SCHMITT

CHARGES

COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE - SAISON SPORTIVE 2013-2014

COMPTE DE RESULTATS

PRODUITS



C.N.D.S. - 2015 3 500,00 DEVELOPPEMENT DES PRATIQUES (Stages Benjamins-Poussins) 9 500,00 

CONSEIL GENERAL (Aide aux CD  -Suivi plan 2012-2016) 3 500,00 DEPLACEMENT SELECTIONS DEPARTEMENTALES - (Benjamins-Poussins ) 10 000,00 

CRAN (Ristourne licences 2014-2015 ) 4 600,00 EQUIPEMENT SELECTIONS DEPARTEMENTALES (Benjamins-Poussins) 1 200,00 

ENGAGEMENTS 12 000,00 MISE DISPOSITION ENCADRANTS SELECTIONS 1 000,00 

SPONSORING/MECENAT 800,00 RECOMPENSES 2 000,00 

PRODUIT FINANCIERS 500,00 DEPLACEMENTS-RECEPTION-AG 800,00 

APPORT TRESORERIE 2 059,00 ABONNEMENT FFN/CDOS 258,00 

SITE INTERNET (maintenance) 491,00 

FORMATIONS (recyclage officiels-informatique) 300,00 

SECRETARIAT 600,00 

LOCATION PHOTOCOPIEUR 810,00 

Total Recettes 26 959,00 Total Dépenses 26 959,00 

STOCK MATERIEL :

2 PHOCOPIEURS ( location )

3 ORDINATEURS PORTABLES- 1 ORDINATEUR (POSTE FIXE)

1 MASSICOT

2 IMPRIMANTES

1 MATERIEL SONORISATION

RECETTES DEPENSES

COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

BUDGET PREVISIONNEL 

SAISON SPORTIVE  2014/2015
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COMMISSION  STAGES ET DEPLACEMENTS 
 

Rapport de la Présidente de Commission 
 

REGROUPEMENT POUSSINS 2014 
A  DOMPIERRE/BESBRE les 26 et 27 Avril 2014 
15 filles et 15 garçons   
Cadres : Baptiste. ELJASZEWICZ et  Clément ROBERT – Céline QUESSADA VIAL – Cédric DANJOUX – 
Jérôme LATHENE 
Transport : pour les navettes 1 minibus  de la Maison Familiale a été loué plus 1 minibus de Montluçon 
Natation – 1 minibus de Vichy Val d’Allier Natation et 1 minibus d’A.S.C. ST. Germain ont été mis à 
disposition par les clubs. 
Hébergement et repas:   Maison familiale de SAVIGNY / ROUDON – les repas ont été préparés comme 
l’an dernier par l’Auberge du Roudon et le service a été assuré avec brio par les parents des nageurs de 
DOMPIERRE, à noter un petit « couac » avec la restauration, les responsables de la maison familiale s’en 
sont excusés. 
Le stage s’est déroulé dans une très bonne ambiance.  
 

STAGE BENJAMINS 2014 : 
A  BELLERIVE/ALLIER du 28 AVRIL au 02 MAI 2014 
15 filles et 15 garçons 

Cadres : Sylvain. HERBIN et Vinciane FAUVEAU-PAGNAGA - Maxime PERROT – Laëtitia FARGET – 
Jérôme LATHENE  (Anaïs GIFFARD en formation BF2 a assisté aux  travaux de ce stage). 
Transport : pour assurer les navettes 1  minibus a été loué et Vichy Val d’Allier Natation a mis 2 minibus à 
disposition et l’A.S.C. St. Germain 1 minibus  
Hébergement : au Centre Omnisports de Vichy   
Repas : au restaurant de la piscine (l’eau à la bouche) 
Dans un premier temps l’hébergement était prévu à l’hôtel 1ère classe (CREPS et Centre Omnisports 
complet), mais des places se sont libérées et nous avons réservés au centre omnisports – jeunesse et 
sports a accepté de modifier notre récépissé de déclaration (date dépassée) 
Animation annexe : Le Centre Omnisports propose plusieurs animations, nous avons opté pour le rafting, 
cette animation s’est déroulée le jeudi 1er mai de 16h à 18h sur la rivière à kayak de Vichy et avec le soleil. 
Un petit accident a conduit un nageur aux urgences de l’hôpital de Vichy, accident sans gravité, nos 
encadrants ont réagi avec professionnalisme. 
 

COUPE FRANCK ESPOSITO 
Le 15 Juin 2014 à SAINT ETIENNE 
10 filles et 10 garçons  
Cadres : Clément ROBERT – Céline QUESSADA VIAL – Cédric DANJOUX – Jérôme LATHENE 
Chef de délégation : Jérôme LATHENE 
Officiel :   Jérôme LATHENE 
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Rassemblement pour le départ: prévu à la piscine de Bellerive 
Transport : 3 minibus était prévu mais dans la semaine avant le départ j’apprenais que les nageurs de 
MOULINS AV   partaient le vendredi soir par leur propre moyen sans que je sois officiellement informée, 
c’est donc 2 minibus qui ont été mis à disposition par MONTLUCON N et l’ASC ST GERMAIN et le samedi 
matin au départ il n’y avait pas les nageurs de GANNAT ON ni le nageur du CS COSNE, seul Jérôme 
LATHENE avait été informé de leur éventuelle absence au départ….. 
Repas du dimanche : avec l’organisateur de la compétition 
  

COUPE DE FRANCE DES DEPARTEMENTS «  Trophée Alex JANY » 

Les  5 et 6 Juillet 2014  à FONTAINE (à côté de GRENOBLE) 
11 filles et 11 garçons 
Cadres prévu: Sylvain. HERVIN - Vinciane FAUVEAU-PAGNAGA - Maxime PERROT – Laëtitia FARGET 
(Vinciane FAUVEAU-PAGNAGA - Maxime PERROT  n’étaient pas au départ) et je n’ai été prévenu par 
Jérôme LATHENE que le samedi 5 juillet vers 14H00 alors que nous étions à l’OPEN DE France à 
Bellerive/Allier       
Chef de délégation : Isabelle GODEFROY   
Transport : TRANSPORT RAJAT (avec la délégation du PUY de DOME) pas de problème sinon que le 
transporteur voulait connaître à l’avance tous les horaires à la minute prêt (horaires de la compétition début 
et fin – horaires des repas – horaires pour l’hôtel) 
Repas du samedi midi : pique nique emporté par les nageurs 
Repas du samedi soir: avec l’organisateur de la compétition   
Repas du dimanche midi : repas froid proposé par l’organisateur de la compétition   
Hébergement : hôtel  IBIS BUDGET GRENOBLE VOREPPE   
 
Je regrette ces quelques problèmes. Il est vrai que je ne suis plus présente sur les bords des bassins et que 
je ne participe plus aux stages et aux déplacements comme je le faisais il y a quelques années, aussi je 
pense qu’il serait bon que quelqu’un de plus jeune, plus disponible, plus près des nageurs et des familles 
me remplace dans cette commission.   
  

 
        Michèle LAPORTE 
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COMMISSION  ENF 
 

Rapport du Président de Commission 
 

 
 
 

Bonjour, 
 
J’ai le plaisir de vous présenter le bilan 2013-2014 de la commission ENF. 
 
Je tiens à remercier les clubs qui forment les jeunes nageurs au passage de ces tests. L’enseignement sur le 
département reste de bonne qualité et est très encouragent pour le comité départemental de l’Allier. 
 
Sauv’nage : 
 
Pour la saison 2013-2014 nous avons 30 sessions de sauv’nage organisés par les différents clubs du département. 
352 tests ont été validés par les différents évaluateurs accompagnés d’aides évaluateurs du département soit 63 de 
plus que la saison précédente. 
 

CLUBS Tests réussis 
2012-2013 

Tests réussis 
2013-2014 

ASPTT MONTLUCON 3 0 

GANNAT OLYMPIQUE NATATION 35 45 

MONTLUCON NATATION 65 84 

VICHY VALD’ALLIER NATATION 51 46 

ASC SAINT GERMAIN DES FOSSES 21 25 

AS NERIS /COMMENTRY 11 21 

CS COSNE D’ALLIER 26 20 

NAUTIC CLUB MOULINOIS 15 26 

MOULINS AQUAVIE 62 76 

AS DOMPIERRE NATATION 0 21 

 
Pass’sport de l’eau :       
 
Pour la saison 2013-2014 trois sessions de Pass’sport ont été organisées par le comité départemental de l’Allier 
regroupant des nageuses de la natation synchronisée. 
 
La première s’est déroulée à la piscine de MOULINS  le 24 Mars 2013. Pour cette session on a eu la participation de 
29 personnes dont 28 on réussit le test du Pass’sport de l’eau.  
 
Nous noterons la participation des clubs suivant : 
 
VICHY VAL D’ALLIER NATATION - NAUTIC CLUB MOULINOIS 
MOULINS AQUAVIE - AS DOMPIERRE NATATION 
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La deuxième s’’est déroulée à la piscine de SAINT VICTOR  le 27 janvier 2014. Pour cette session nous avons eu la 
participation de 13 nageurs dont 6 ont réussit le test du Pass’sport de l’eau.   
 
 Nous noterons la participation des clubs suivant : 
 
VICHY VAL D’ALLIER NATATION - ASPTT MONTLUCON - MOULINS AQUAVIE 
 
La troisième c’est déroulé à la piscine de COMMENTRY  le 30 Mars 2014. Pour cette session on a eu la participation 
de 74 personnes dont 59 ont réussit le test du Pass’sport de l’eau.  
 
Nous noterons la participation des clubs suivant : 
 
VICHY VAL D’ALLIER NATATION - NAUTIC CLUB MOULINOIS - MOULINS AQUAVIE 
GANNAT OLYMPIQUE NATATION  CS COSNE D’ALLIER 
COMMENTRY NERIS NATATION - ASC SAINT GERMAIN DES FOSSES 
 
La quatrième s’est déroulée à la piscine de SAINT VICTOR  le 18 Mai 2014,  Ppour cette session on a eu la 
participation de 87 personnes dont 67 ont réussit le test du Pass’sport de l’eau.  
 
Nous noterons la participation des clubs suivant : 
 
MOULINS AQUAVIE - GANNAT OLYMPIQUE NATATION  - COMMENTRY NERIS NATATION 
AS DOMPIERRE NATATION  - MONTLUCON NATATION 
 
Pass’compétition : 
 
Nous noterons la réussite de 100 nageurs du comité de l’Allier pour le test du Pass’compétition natation course, 
4 nageuses du comité départemental  ont obtenu le Pass’compétition « Natation Synchronisée »  et il me semble à 
priori que nous aurions des poloïstes qui auraient passé  leur Pass’compétition mais dont  les résultats ne seraient  
pas intégrés  sur la base extranat. 
 
 
                            

                                                          
 

 
 

          PHILIPPE Hilaire 
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COMMISSION  DES OFFICIELS 
 

Rapport du Président de Commission 
 

 
 

Bonjour à toutes et tous,  
 
En préambule je vais commencer par remercier chaleureusement  notre secrétaire Isabelle GODEFROY et 

notre président Alain BERGON.car en effet je n’ai pas pu m’investir dans mes fonctions comme je le voulais. 
  
 
Cette saison a vu l’arrivée du logiciel « extranat officiels », simple - pratique il nous donne une bonne vue 

d’ensemble des officiels  et permet à chaque niveau (l’officiel, le club, le département  etc.) de voir ou sont les 
recyclages, qui a officié et permet d’éditer une attestation (ce qui remplace les cartes).J’invite les clubs et les officiels 
à accéder à leur compte pour se familiariser avec cet espace. Espace qui je pense va devenir très important dans 
l’avenir. L’onglet Officiel du site internet a d’ailleurs était mis à jour pour que tout le monde puisse savoir comment 
accéder à son espace personnel.  

 
Passons maintenant au bilan. 
 
 L’évolution du nombre des officiels :  

A la fin de saison 2013-2014 le nombre d’officiels est de 115 personnes. Pour rappel il était de 126  la saison 
précédente. Soit une diminution de 11 personnes 
J’attire aussi votre attention pour la saison en cours. En effet les nouveaux listings (issus d’extranat) montrent une 
diminution importante du nombre d’officiels à ce jour (mardi 18 novembre 2014) -3 en A ; -1 en B et -10 en C soit 91.  
J’invite les clubs a vérifier si tous leurs officiels ont bien été licenciés, car sans licence l’officiel ne pourra pas officier.  

 
 
 Les recyclages :  

En raison de la grande réunion du début de saison (6 octobre 2013 au CREPS de VICHY ) aucune session de 
recyclage n’a été programmée. 
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 Je vous rappelle qu’il est important que, les documents de formation nous reviennent. A défaut de 
transmission à notre secrétaire générale, les nouveaux officiels ne pourront pas être validés.  Malheureusement il 
reste encore 1 à 2 problèmes par saisons. 
 

 Les perspectives pour la saison actuellement en cours 

 

o Le calendrier des recyclages et formation est en ligne.  

o Deux sessions de formation d’officiel B sont prévues. 

o Pour des raisons pratiques la formation des officiels A sera faite en même temps que celle des B « en 

parallèle »  mais sous la responsabilité  de la région. 

o Les fiche de jury seront directement intégrées aux résultats sur le site fédéral (obligatoire pour valider 

une compétition) 

 

 Conclusion : 

En conclusion je tiens à vous rappeler l'importance que tient la place des officiels pour la natation 
départementale. Le département souffre du manque d’officiels sur certaine compétitions, et  les bénévoles se font de 
plus en plus rare. Les officiels  sont essentiels autant que les nageurs au bon déroulement de nos  compétitions. Il est 
donc primordial que les clubs s’investissent plus au niveau du recrutement. 

 
Pour finir  je tiens à remercier par avance toutes celles et ceux qui vont donner de leurs temps pour la 

natation. 
 

 Je vous remercie et vous dit a très vite sur le bord des piscines. 
 
 

David FRADY  
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COMMISSION  SPORTIVE 
 

Rapport du Président de la Commission 
 

 
Dans la continuité de la saison 2012-2013 le programme proposé par le comité d’Allier, en 2013-2014, n’a subi que 
peu de modification. Seuls, les tests ENF ont évolué. Le nouveau cadre d’obtention a été mis en place. La limitation 
aux nageurs nés en 2005 pour l’obtention du parcours complet de l’ENF était dans les nouvelles prérogatives. Pour 
rappel, pour les nageurs nés en 2004 et après, l’obtention du pass’compétition est obligatoire pour accéder à la 
compétition. Les benjamins ont, dans leur circuit départemental, 2 interclubs à des dates et des programmes fixés par 
la fédération. Les minimes ont, eux aussi, un interclub départemental fixé par la fédération. Enfin les 14 ans et plus 
ont 2 championnats départementaux (en décembre et en juin) avec, pour but, la qualification vers les circuits suivant, 
ainsi que d’obtenir des temps de série départemental. 
 
C’est sur ces prérogatives que le programme sportif 2013-2014 a été bâti. 
 
Le comité a proposé, pour la catégorie avenirs-poussins, 6 compétitions, dont 1 interclub, 3 pass’port de l’eau, 3 
pass’comp. La fréquentation de ces compétitions est stable par rapport à l’an passé. La finale départementale, le 
trophée du jeune nageur, s’est bien déroulée. Les interclubs, en catégorie mixte, ont connu une émulation encore plus 
forte que la saison passée. Le programme proposé pour cette catégorie sert de base à la construction de l’équipe 
d’Allier pour la coupe Franck Esposito. La coupe d’Allier était au programme des poussins. Le niveau global de cette 
catégorie a été en progrès par rapport à la saison 2012-2013  
  
Les benjamins ont eu droit à 8 journées de confrontation dont 2 interclubs, 2 journées de natathlon (avec le comité du 
Puy de dôme) et la coupe d’Allier. Ces journées communes, soit avec les poussins, soit avec les catégories minimes 
à seniors ont offert un programme complet. Elles permettent aux entraineurs de tester leurs nageurs sur un autre 
programme que le natathlon. La fréquentation de ces compétitions reste stable. Elles avaient pour but de construire la 
base de l’équipe d’Allier. 
 
Pour les minimes à Seniors, 4 journées départementales ainsi que les interclubs minimes étaient proposées. Elles 
donnent des passerelles vers les niveaux supérieurs. L’accès aux meetings régionaux permet aux nageurs 
départementaux d’avoir des confrontations de niveau supérieur dans l’année. La finalité départementale reste la 
coupe d’Allier. Cette année, encore, cette coupe d’Allier, a connu une édition couplée avec les championnats 
départementaux. 
 
Pour les stages, les critères de sélections ont été, cette année, bien compris et appliqués. De ce fait, les sélections 
pour les catégories poussins et benjamins ont été cohérentes et sans discussion.  
 
Ces stages ont été encadrés par différents entraineurs et stagiaires des clubs du département. 
 
Concernant les sélections départementales, le comité a tenu son cap. La présence de ses nageurs, chez les 
poussins, à la coupe Franck Esposito et chez les benjamins à la coupe de France des départements est un de ses 
axes de travail. Ces compétitions, formatrices, ont vu des résultats corrects chez les poussins, à Saint-Etienne, où la 
bonne ambiance générale de l’équipe s’est ressentie sur les résultats.  Ils ont été satisfaisants chez les benjamins, à 
Fontaines, où, là aussi, la discipline générale de l’équipe a été excellente. Il est dommage que, sur la coupe de 
France des départements, depuis plusieurs années, nous sommes confrontés à des jurys qui ne sont pas au niveau 
de l’événement.  
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Le bilan global sportif des équipes d’Allier est en léger progrès par rapport au niveau de ces compétitions. 
 
Le détail de tous les résultats de la saison se trouve sur le site du comité d’Allier. 
 
Pour terminer, nous pouvons mettre en avant, comme depuis plusieurs saisons, la bonne organisation trouvée sur 
chaque compétition, c’est le signe que tout le monde se sent impliqué dans l’organisation de la pratique 
départementale. 
 
Bonne saison 2014-2015 à tous.  
 

                                                                                                              
 
 

       Jérôme Lathène 
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COMMISSION COMMUNICATION 
 

Rapport du Président de Commission 
 

 
 
 

 
La communication est l'action de communiquer, d'établir une relation avec autrui, de transmettre quelque chose à 
quelqu'un. Elle peut aussi désigner l'ensemble des moyens et techniques permettant la diffusion d'un message 
auprès d'une audience plus ou moins vaste et hétérogène ou l'action pour quelqu'un ou une organisation d'informer et 
de promouvoir son activité auprès d'autrui, d'entretenir son image, par tout procédé médiatique.(source wikipédia) 
 
Avec en moyenne un article de presse par semaine, on peut dire que la communication dans les clubs et au sein du 
CDAN a bien progressé. Le site Internet, les newsletters, les différentes relations, annonces, et le bouche à oreille de 
bords de bassin alimentent également nos activités dites de communication.  
Mais cela reste bien peu vis à vis d'autres sports tout aussi populaires comme le rugby ou le basket. Nous avons 
encore besoin d'interactivités pour mettre en avant nos actions pour la natation. La concurrence est rude, mais notre 
société de consommation de communication l'impose. 
 
Aussi, cette année démarre un nouvel axe de travail, la commission informatique. Directement inspirée par Isabelle 
GODEFROY qui supporte la quasi totalité du travail de préparation des courses en Allier, il devient évident qu' il faut 
préparer l'avenir et étoffer les ressources dans ce domaine.  Nous croyons en sa nécessité pour générer les 
compétitions mais également en son potentiel d'amélioration de la communication. On peut facilement imaginer suivre 
les compétitions sur le live FFN, sur les panneaux de chronométrages électroniques et analyser les résultats sur sa 
tablette de retour à la maison.  
Pour cela il nous faut du monde ! Il parait important de rappeler que pour échanger des informations, il faut être 
plusieurs. 
Il faut que chaque club se mobilise pour intégrer plus largement le bureau du CDAN pour que cette nouvelle 
commission vive et que la communication en Allier progresse encore.  
 

                                                          
 
 
 
 

                                       ROBIN Laurent 
 



  

 
LISTE DES RECOMPENSES  

PAR LE COMITE DEPARTEMENTAL ALLIER NATATION 

SAISON SPORTIVE 2013-2014 

 

 

 

 

Sportifs 

 

 

VICHY VAL D’ALLIER NATATION    

 

 Mathias LOTH 

 Benoit DELOGE 

 Thomas PIRON 

 Amine BEN GADHA 

 Alexandre PIRON  

 

MONTLUÇON NATATION 

 

 Nicole VANDELBULCK-DESTAILLEUR 

 Tristan ROUX 

 Alexandre FRECHOSO 

 Yann DEBITON 

 

 

Dirigeants 

 

NAUTIC CLUB MOULINOIS 

 

 Christine CHARRIER 

 

ASPTT MONTLUCON 

 

 Nathalie PERROT 

 


